

Seminario sobre la Financiación  
de los Organismos Multilaterales  
para África Occidental



## **Seminario sobre la Financiación de los Organismos Multilaterales para África Occidental**



Casa África acoge el *Seminario sobre la Financiación de los Organismos Multilaterales para África Occidental* que, organizado por el ICEX, tendrá lugar el 10 de diciembre de 09.00 a 13.30 horas en Las Palmas de Gran Canaria.

Los organismos multilaterales ofrecen interesantes posibilidades de financiación para proyectos en países en vías de desarrollo. Estas oportunidades no son aprovechadas en ocasiones por la falta de conocimiento. El propósito de esta jornada es, por un lado, dar a conocer los organismos multilaterales y su función, y, por otro, obtener una visión de conjunto del proceso de las licitaciones en los mercados menos desarrollados.

Se ofrecerá a los asistentes una idea clara de la labor que los organismos multilaterales desempeñan, y de la mejor forma de abordar de manera eficiente las posibilidades de internacionalización que estos organismos ofrecen.

La asistencia es libre y gratuita pero se ruega [inscripción previa](#).

Ver toda la información en el [programa](#).

Este jueves, 10 de diciembre, a las 09.00 horas, en la sede de Casa África, (Las Palmas de G.C)

**EL ICEX REUNE A DIVERSOS ORGANISMOS INTERNACIONALES PARA QUE EXPLIQUEN COMO ACCEDER A SU FINANCIACION DESDE CANARIAS**

Representantes del Banco Africano de Desarrollo, de la Dirección General de Financiación Multilateral del Ministerio de Economía y de la Embajada de España en Bruselas, asistirán a este seminario

La necesidad de aumentar la presencia de las empresas españolas en las licitaciones generadas por las instituciones multilaterales de desarrollo y, en su caso, por determinadas agencias y fondos que actúen de manera desligada, es el motivo que ha llevado al Instituto Español de Comercio Exterior (ICEX) a organizar un Seminario sobre Financiación de los Organismos Multilaterales de cara a África Occidental, que tendrá lugar en Las Palmas de Gran Canaria este jueves, 10 de diciembre.

El encuentro tendrá lugar en la sede de Casa África a partir de las 9.00 horas.

En la mesa inaugural del seminario estará Bruce Montador, vicepresidente ejecutivo del Banco Africano de Desarrollo, el director territorial del Ministerio de Industria y el director territorial del ICEX, Rafael Molina Petit, el secretario general de Casa África, Luis Padilla y consejero delegado de Proexca, Javier Mariscal.

Junto a Montador participarán en esta jornada de acercamiento a la financiación multilateral técnicos especializados, Emilio López Viñuelas, de la Subdirección General de Instituciones Financieras Multilaterales del Ministerio de Economía y Hacienda; Coliseo Gonzáles, consejera Económica y Comercial de la Embajada de España en Accra y María Lacasa, responsable de la Oficina Económica y Comercial de España en Bruselas.

**ÁREA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN E IMAGEN INSTITUCIONAL DE CASA ÁFRICA:** Luisa Segura Albert, Rebeca Bucho y Joan Tusell. [comunicacioncasafrica@casaffrica.es](mailto:comunicacioncasafrica@casaffrica.es) Teléfonos: 928432800 / 664505503

## COMERCIO EXTERIOR

# Montador: "El que invierta en África debe diversificar, salvo que tenga una mina de oro"

■ El director ejecutivo del Banco Africano de Desarrollo dice que "hay enormes oportunidades", pero alerta de los riesgos

A. Zabaleta  
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Bruce Montador, director ejecutivo para España, Canadá, China, Corea y Kuwait del Banco Africano de Desarrollo, alentó ayer al empresariado a invertir en África, pero advirtió de que la inversión en el continente vecino tiene unos riesgos que hay que conocer y minimizar antes de emprenderla. "Hay enormes oportunidades para la inversión rentable en África, pero este continente sigue siendo un sitio arriesgado para hacerlo, y recomendamos a los empresarios diversificar sus inversiones, salvo que encuentren una mina de oro", dijo Montador, que ayer tomó parte en un seminario sobre la financiación de los organismos multilaterales para África Occidental, que acogió Casa África.

Montador reconoció que la inestabilidad política de algunos de estos países puede actuar como un elemento disuasorio para la inversión foránea. "Hay riesgo político, sería ingenuo no pensarlo", dijo el director ejecutivo del Banco Africano de Desarrollo, que entiende que, minimizados estos riesgos por parte del empresario, el inversor puede obtener una buena respuesta, contando además con la ayuda de instituciones que, como su banco, ofrecen créditos especialmente dirigidos a aquellas actuaciones que redundan en el desarrollo del continente.

También se refirió a la crisis económica y a su repercusión en el continente africano, tardía pero tangible. "En un principio parecía que África iba a ser inmune a la crisis, porque estaba más aislada, pero ahora vemos que la



Bruce Montador, ayer en Casa África. | MARRERO

## Créditos a 15 países

El Banco Africano de Desarrollo opera tanto con el sector público como con el privado. En el primer caso reduce sus actuaciones a quince países del continente vecino. En el caso de la inversión privada, no hay limitaciones de países. España forma parte de esta institución desde 1984. En la actualidad, la participación española en el capital del banco es del 1,074% del total.

economía del continente crece a un 2% anual, cuando antes de la crisis económica lo hacía a un 5%", dijo, para añadir que, en todo caso, "el continente en conjunto tiene ante sí unas expectativas razonablemente optimistas".

En definitiva, "aunque el clima para invertir en el continente puede estar mejorando, sigue siendo exigente y requiere mucho esfuerzo", dijo Montador, que mostró durante su conferencia las más importantes actuaciones que se han acometido gracias a los créditos concedidos por el Banco Africano para el Desarrollo.

# El Gobierno y las eléctricas prevén una subida del 3% en la tarifa de la luz

■ El incremento dependerá de la subasta para la compra de energía

Efe  
MADRID

El Ministerio de Industria y la patronal eléctrica Unesa estiman que la tarifa del último recurso (TUR), la única que fija el Gobierno y a la que pueden acogerse unos 25 millones de hogares españoles para pagar la luz, subirá en enero entre el 2,7 y el 3%. En el cálculo de la TUR influyen los peajes de acceso, que Industria propone que suban el 14,23% en baja tensión (hogares y pymes, habitualmente), y el resultado de la subasta Cesur para la adquisición de la energía, que se celebrará el próximo 15 de diciembre.

Fuentes de Unesa explicaron

que la previsión es que el resultado de la Cesur sea inferior al de hace un año y no descartaron que si la caída es muy fuerte, la tarifa de último recurso pueda mantenerse o incluso bajar. No obstante, consideraron más factible una subida de entorno al 3%. Por su parte, en un comunicado, Industria subrayó que a fecha de hoy "no es posible determinar con precisión cuál será el precio de la electricidad aplicable a partir del 1 de enero".

Recordó que en el cálculo de la TUR, a la que sólo tienen acceso los usuarios con potencias contratadas inferiores o iguales a los 10 kilovatios (Kw), influyen principalmente dos elemen-

tos: las tarifas de acceso (que tribuyen el uso de las infraestructuras) y el coste de la energía (que se determina mediante la subasta competitiva entre las comercializadoras de último recurso). La nota añade que las "estimaciones" realizadas por Industria, basadas en la cotización de la electricidad en los mercados de futuros, "apuntan a que el resultado de la revisión de la TUR podría representar un incremento de entorno al 2,7%".

Industria ha remitido a la Comisión Nacional de la Energía una propuesta de Orden para la revisión de las tarifas de acceso, en la que plantea un incremento de los peajes del 14,23%

## NEGOCIO ELECTRÓNICO

# Excancel promueve la cancelación de deudas en cadena sin poner dinero

■ El sistema permite el pago y cobro entre empresas a través de Internet

Aníbal Ramírez  
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Excancel presentó ayer su innovador sistema electrónico de compensación de deudas sin intercambio de dinero a los empresarios canarios. Gabino Brito, fundador y consejero de la empresa, desveló en la Cámara de Comercio de Las Palmas esta nueva fórmula de pagos y cobros por cuenta de terceros patentada a nivel mundial y que acaba de ponerse en marcha en España y próximamente lo hará en Argentina y Uruguay.

El sistema Excancel cancellation exchange, dirigido a empresarios, cuando habilita un pago a un acreedor es porque dicho acreedor ha pagado a su vez a otro y así sucesivamente hasta cerrar un círculo. "Se cruzan todos los datos de los asociados, y con lo que cada uno cobra, paga a sus proveedores, y todos reducen su saldo deudor". ex-

plicó Gabino Brito, sobre esta fórmula de cobro de deudas en cadena.

Con la firma del contrato electrónico en Excancel.com, cada empresa autoriza el cobro y el pago de las deudas inscritas cuando el importe pagado y cobrado sea el mismo. "El ejemplo más sencillo es que A debe 100 euros a B, éste le debe 200 a C, quien le debe 400 a A. Pues todos reducen su saldo deudor en 100", detalla este empresario de origen canario.

Cada lunes el sistema electrónico ofrecerá al cliente la tabla de las cancelaciones y los recibos. El usuario tan sólo pagará el 0,9% de las deudas efectivamente canceladas. "Ahora mismo todas las empresas tienen problemas de cobros y pagos, y de hecho esto es causa de muchas quiebras, por lo que éste es un sistema para evitarlo", añadió el directivo de Excancel.



Gabino Brito, anoche en la Cámara de Comercio. | SANTI BLANCO

# Los universitarios sufren el mayor paro de Europa

Efe  
BRUSELAS

El 12% de los jóvenes españoles con estudios superiores estaba desempleado en el segundo trimestre del año, una tasa que dobla la media europea y es la más alta del conjunto de la UE, según los datos divulgados ayer por Eurostat, la oficina comunitaria de estadística.

España, donde se da la mayor tasa de paro juvenil de los Veintisiete (el 43%, según datos de octubre de Eurostat), es también el país europeo donde el desempleo tiene más incidencia entre las personas con mayor nivel de formación. El 11,8% de los españoles de entre 25 y 34 años que han

completado estudios superiores (universidad, enseñanzas artísticas o Formación Profesional -FP- de grado superior) estaban parados entre los pasados meses de abril y junio, ante el 5,9% de media de la UE.

Tras España, los países con peores datos son Grecia, con un 11,7% de desempleo en el citado colectivo, Italia (9,6%) y Letonia (7,6%). En el otro extremo se sitúan Holanda, donde sólo el 1,9% de los titulados superiores estaba desempleado, Rumanía (2,7%) y la República Checa (2,8%).

España es también el país con más desempleo entre los jóvenes con estudios de nivel secundario o posobligatorio.

**BOLSA | El Ibx cierra con ganancias.** El La Bolsa española cerró ayer con una subida del 0,46% impulsada por Wall Street, que abrió en positivo después de conocer unos datos macroeconómicos mejor de lo esperado. El índice de referencia de la Bolsa española, el Ibx-35, subió 53,50 puntos, el 0,46%, hasta 11.594,70 puntos, con lo que las ganancias acumuladas este año son del 26,09%.

	Tamaño = 52100 mm2		NOTICANARIAS.COM	Fecha: <b>09/12/2009</b>
	EGM: OJD:	0 € 81.37 %		Sección: <b>Canarias</b>

## **EL ICEX REUNE A DIVERSOS ORGANISMOS INTERNACIONALES PARA QUE EXPLIQUEN COMO ACCEDER A SU FINANCIACION DESDE CANARIAS**



**Canarias - Canarias Económica**

**Miércoles, 09 de Diciembre de 2009 17:28**

**Representantes del Banco Africano de Desarrollo, de la Dirección General de Financiación Multilateral del Ministerio de Economía y de la Embajada de España en Bruselas, asistirán a este seminario**

La necesidad de aumentar la presencia de las empresas españolas en las licitaciones generadas por las instituciones multilaterales de desarrollo y, en su caso, por determinadas agencias y fondos que actúen de manera desligada, es el motivo que ha llevado al Instituto Español de Comercio Exterior (ICEX) a organizar un Seminario sobre Financiación de los Organismos Multilaterales de cara a África Occidental, que tendrá lugar en Las Palmas de Gran Canaria este jueves, 10 de diciembre.

El encuentro tendrá lugar en la sede de Casa África a partir de las 9.00 horas.

En la mesa inaugural del seminario estará Bruce Montador, vicepresidente ejecutivo del Banco Africano de Desarrollo, el director territorial del Ministerio de Industria y el director territorial del ICEX, Rafael Molina Petit, el secretario general de Casa África, Luis Padilla y consejero delegado de Proexca, Javier Mariscal.

Junto a Montador participarán en esta jornada de acercamiento a la financiación multilateral técnicos especializados, Emilio López Viñuelas, de la Subdirección General de Instituciones Financieras Multilaterales del Ministerio de Economía y Hacienda; Coliseo Gonzáles, consejera Económica y Comercial de la Embajada de España en Accra y María Lacasa, responsable de la Oficina Económica y Comercial de España en

	Tamaño = 52100 mm2	<b>NOTICANARIAS.COM</b>		Fecha: <b>09/12/2009</b>
EGM: OJD:	0 € 81.37 %		Sección: <b>Canarias</b>	Página: <b>1</b>

**Bruselas.**

**Pleno.** El Parlamento de Canarias continúa hoy la sesión plenaria que se inició ayer. **Jornadas.** El ICEX reúne en Casa África a diversos organismos internacionales para que expliquen como acceder a su financiación desde Canarias.

**Conflicto por el Sáhara.** El presidente saharauí afirma que Francia no puede quedarse de brazos cruzados ante la negación de los derechos humanos ➤ El Gobierno galo anima a las partes a seguir negociando

## EL POLISARIO RECLAMA LA INTERVENCIÓN DE SARKOZY

El presidente de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD), Mohamed Abdelaziz, pidió ayer al jefe de Estado francés, Nicolás Sarkozy, que intervenga y presione al Gobierno de Marruecos para «salvar la vida» de la activista saharauí Aminatu Haidar cuyo estado de salud «empeora de hora en hora».

EFE / ARGEL

En una carta remitida a Sarkozy, el presidente saharauí señala que Francia «no puede quedarse de brazos cruzados ante esta grave negación de los derechos humanos que atenta frontalmente» contra las convenciones internacionales. «Apelo al heredero de los valores de la Revolución Francesa, que ha inventado la declaración universal de los derechos humanos, al presidente de un país miembro permanente del Consejo de Seguridad», escribe al mandatario galo.

Abdelaziz subraya que la salud «muy frágil de esta gran dama, dañada desde su juventud por los años de prisión en las mazmorras marroquíes», se encuentra «seriamente amenazada» por su ayuno prolongado que «no tiene intención de abandonar» antes de su vuelta al Sáhara Occidental con sus hijos.

«Le llamo a que actúe en ayuda de esta madre, que ha consagrado toda su juventud a defender esos mismos valores», de los que Francia es heredera, interviniendo ante las autoridades de Marruecos para «salvar la vida» de Haidar, dice el dirigente saharauí. Asimismo, recalca que el Gobierno de Rabat «no puede continuar dando indefinidamente la espalda» a los llamamientos de la ONU, la Unión Europea (UE) la Unión Africana (UA), el Ejecutivo español y las organizaciones no gubernamentales que «instan todos» a permitir que Haidar que regrese a su tierra.

«La Gandhi saharauí no puede ser abandonada a un destino trágico tan cruel en una Europa que ha realizado tantos sacrificios para instaurar la democracia, el respeto de los derechos humanos y la libertad de opinión», añade. A su juicio, Haidar «muere a fuego lento entre la indiferencia total de sus detractores» que pretenden «desembarrarse sin escrúpulos de ella en tierras de la Unión Europea».

La posición ante el conflicto saharauí de Francia, tradicional aliada de Marruecos, ha recibido duras críticas del Frente Polisario, especialmente después de que en la última reunión del Consejo de Seguridad de la ONU sobre el asunto, París bloquease la concesión de prerrogativas a la MINURSO para controlar los derechos humanos, según los saharauíes.



**Llamamiento.** El presidente francés Nicolás Sarkozy (derecha), el martes con el rey Abdullah II de Jordania.

### NOTAS

#### RETOMAR EL DIÁLOGO

Francia calificó de «preocupante» el estado de salud de Haidar, según un portavoz del Ministerio francés de Asuntos Exteriores y animó a las partes a retomar las negociaciones pues «la persistencia en el bloqueo no es de interés para ninguna de ellas».

## SE PIDE MÁS FIRMEZA AL GOBIERNO ESPAÑOL

### AMNISTÍA INTERNACIONAL «Regreso incondicional»

Amnistía Internacional reiteró ayer su petición a las autoridades marroquíes para que permitan el regreso «inmediato e incondicional» de Haidar a El Aaiún y le devuelvan su pasaporte. Además, la organización ha solicitado que su cuenta bancaria sea desbloqueada en Marruecos. El director de AI España, Esteban Beltrán, ha afirmado que Marruecos «no debe considerar el apoyo pacífico a la autodeterminación del Sáhara Occidental como un crimen o una amenaza para la seguridad nacional».

### NAFARROA BAI 'No' a la propuesta del PSOE

La diputada de Nafarroa Bai, Uxue Barkos, anunció que no va a apoyar la iniciativa parlamentaria que ha promovido el PSOE en el Congreso sobre la situación de la activista saharauí Aminatu Haidar porque entiende que equipara su derecho a la huelga de hambre con la actitud «inaceptable» de Marruecos. A través de un comunicado, Barkos señala que el papel del Ejecutivo en este caso ha sido «inadecuado» y por ello ha pedido a Rodríguez Zapatero «mayor firmeza frente al Gobierno marroquí».

### PARTIDO POPULAR «Haidar es la víctima»

El responsable de Comunicación del PP, Esteban González Pons, ha pedido a los ejecutivos de España y de Marruecos que hagan todo lo posible para que Haidar pueda ejercer su «derecho político a la huelga de hambre en territorio marroquí, que es frente al Gobierno que está protestando». González añadió que Haidar es la «víctima» y los Gobiernos español y marroquí los responsables de su situación. En este sentido, exigió al Ejecutivo de Zapatero que «bajo ningún concepto» culpabilice a Haidar de su huelga.

### LA POSICIÓN DE BRÚSELAS



Diego López Garrido.

## Garrido: «La UE respalda con claridad a España»

El secretario de Estado para la UE, Diego López Garrido, aseguró ayer que la UE «respalda absolutamente» a España en cómo está gestionando el caso de la activista saharauí Aminatu Haidar, quien permanece en huelga de hambre en el aeropuerto de Lanzarote. López Garrido ha defendido la postura que la UE está adoptando en el caso Haidar durante la reunión de la Comisión Mixta para la UE en el Congreso para informar de la cumbre europea que tendrá lugar hoy y mañana en Bruselas.

El secretario de Estado respondió de esta manera a la portavoz del PP en esta comisión, Soledad Becerril, quien criticó a la UE por «quitarse de en medio» en este asunto. Según López Garrido, «la UE respalda absolutamente a España en la forma en que está conduciendo este asunto».

«No hay ninguna duda, ni ninguna fisura. Cuando España está actuando es como país de la UE y con la fuerza que eso le da», apostilló.

África 7



» Vuelve la confusión a un mes de las elecciones y en víspera de la investigación de Naciones Unidas por la matanza de más de 100 civiles el pasado septiembre

# Acribillado a balazos el jefe golpista de Guinea Conakry

África se desmorona por trozos. El secuestro mauritano, la crisis diplomática marroquí, el dengue de Cabo Verde... Ayer se sumó otro episodio trágico: el jefe golpista de Guinea Conakry, al sur de Senegal, fue víctima de un atentado, del que se salvó de milagro. Se recupera en Marruecos.

CANARIAS7/LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El jefe de la junta militar golpista de Guinea, el capitán Moussa Dadis Camara, herido ayer en un atentado en Conakry, fue trasladado a Marruecos para recibir cuidados intensivos, informó la página de internet Guineenews.

«El presidente Dadis lleva una hora en un avión en el que vuela para someterse a cuidados intensivos en Marruecos y está acompañado por un equipo médico adecuado», dijo el comandante Kelegui Faro, secretario general de la Presidencia de Guinea, a Guineenews.

En cualquier caso, el presidente senegalés, Abdoulaye Wade, había enviado un avión y personal médico para atender al líder militar, que ocupó el poder en un golpe de estado el 23 de diciembre del año pasado.

Por su parte, el capitán Moussa Tiegboro Cámara, responsable de la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia de la junta militar, dijo a los medios públicos locales que «todo va bien y la situación está bajo control» tras el atentado, ocurrido cuando el líder golpista visitaba un campamento dirigido por Diakite.

Conakry lleva más de un año en plena inestabilidad.



Atentado. El capitán de Conakry, antes de sufrir el tiroteo.

EL DATO

## MATANZA EN SEPTIEMBRE

El país africano se encuentra inmerso en una grave crisis tras la matanza de al menos 150 opositores el pasado 28 de septiembre, en el estadio de Conakry. Ese día militares y policías entraron al asalto y dispararon contra los participantes en una concentración que pedía que Camara no se presentara a las elecciones previstas para el próximo 31 de enero, algo que el líder golpista ha descartado.

## LOS MILITARES GARANTIZAN EL CONTROL SOCIAL

El capitán Moussa Tiegboro Cámara, responsable de la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia de la junta militar, dijo a los medios públicos locales que «todo va bien y la situación está bajo control» tras el atentado, ocurrido cuando el líder golpista visitaba un campamento dirigido por Diakite.

Diakite, uno de los hombres hasta ahora cercanos a Camara, está huido en Conakry, según ha dicho a medios guineanos el ministro de información, Idrissa Cherif, quien aseguró que «se castigará a los

participantes» en el atentado. Miembros de la guardia presidencial han cerrado las salidas de la capital guineana para impedir la fuga de Diakite y los soldados que le acompañan, según Guineenews. Faro negó que Diakite y sus hombres hayan ocupado el campamento de Kundara, en el Palacio de las Naciones de Conakry, y aseguró que «ayer, cuando pase por delante de ese campamento, estaba completamente vacío».

Una comisión de la ONU comenzó el mes pasado a investigar la ma-

tanza de septiembre, unos hechos, que han sido tildados por la comunidad internacional de «atrocidades y actos de barbarie» y diversas organizaciones han pedido que se juzgue a Camara por «crímenes contra la Humanidad». Algunas organizaciones humanitarias y opositoras apuntaron a Diakite como el principal responsable de la matanza. La junta militar ha prometido devolver el poder en unas elecciones que se deberían celebrar en 2010, para las que Camara y otros golpistas pretenden presentarse.

LA OPINIÓN  
DEL CONTINENTENadia  
Jiménez  
Castro

El retorno  
(Haidar)

No quisiera descubrir un día que Zapatero deporta a un catalán a la entrada de España por sentirse catalá; él, que tan desconcertado está con el pronunciamiento del Tribunal Constitucional sobre el Estatut. No quisiera yo despertar el día que me expulsase por sentirme canaria en la España de las nacionalidades, en esa Europa federal de las naciones. La misma vieja Europa que, de manera reiterada, niega la incorporación de Turquía por vulneración de los derechos humanos (sobre todo, Alemania, que tendría una minoría de 4 millones de trabajadores europeos); y la misma nueva Europa que otorga el Estatuto Avanzado a Marruecos, país que viola a diario los derechos humanos al mantener presos políticos en sus cárceles, prohibir manifestaciones contrarias al gobierno en las calles de L'Ayounne, o deportar a la candidata a Nobel de la Paz, Aminattou Haidar, por proclamarse saharauí.

Son la Europa del doble rasero y la España de los paños calientes, ejemplos de ese Occidente que dispone un número de cuenta solidaria cuando algo le inquieta, pero que, mando a distancia en mano, cambia de canal si le disgusta demasiado. Pero la imagen de Aminattou Haidar es real esta vez, y el gobierno español no puede cambiar de canal para dejar de verla, porque Haidar está en el salón de nuestra casa. Y está aquí, en nuestro salón, porque Marruecos la deportó, tras retirarle arbitrariamente su pasaporte en el mismo aeropuerto de L'Ayounne y devolverla ilegalmente a un aeropuerto español (distinto del que salió), atándola así de pies y manos para sus futuros movimientos. Conviene no olvidarlo, como mismo conviene tener presente que Marruecos castiga la diversidad, pena la libertad de expresión y deporta a aquél que se declara distinto a cara descubierta y en voz alta. La pasividad española no puede seguir dando la mano a ese gobierno alauita que exige una disculpa pública por parte de Haidar, porque la vida se apaga en un instante. El PSOE pide la retirada de los crucifijos de los colegios, pero tiene una cruz clavada en el suelo de Guacimeta, a la que ojálá no haya que ponerle epitafio, porque el viento ya ha vuelto rojo el jable que reposa en la arena.

## El pasillo

## África7 en breve

■ SOMALIA

### La ONU condena el atentado suicida

El Consejo de Seguridad de la ONU condenó el atentado suicida perpetrado hoy en una ceremonia de graduación en Somalia que costó la vida a unas veinte personas, entre ellas tres ministros y dos periodistas. El presidente de turno del Consejo, el embajador de Burkina Faso, Michel Kafando, leyó una declaración al término de una reunión del órgano dedicada a la situación en Somalia. «El Consejo de Seguridad condena el atentado terrorista».



■ ICEX

### Jornadas internacionales de licitación empresarial

El próximo jueves, el Instituto de Comercio Exterior organiza en Casa África unas jornadas de licitaciones internacionales (teléfono 928.47.26.55), con Banco Mundial, Banco Africano de Desarrollo y la UE.

■ TINDUF

### Médicos españoles examinan el cáncer de mama

Hoy por la mañana parte hacia Tindouf (Argelia) un equipo médico español con el objetivo de detectar posibles patologías relacionadas con el cáncer de mama entre las mujeres saharauis que viven en los campamentos localizados en dicha zona argelina. El denominado Proyecto Sahara, en el que colabora la Fundación Tejerina y Humanas ONG, pretende viajar dos veces al año a Tindouf para evaluar los diagnósticos y hacer un seguimiento clínico de cerca de 60.000 mujeres saharauis que viven en el desierto.

■ LIBIA

### EE UU descubre un nuevo pozo de gas

La compañía estadounidense de hidrocarburos Hess ha descubierto un importante caudal gasístico en un yacimiento perforado en el Mediterráneo frente a las costas de la ciudad de Sirte, informó la empresa estatal de petróleo libio National Oil Corporation (NOC). Libia, de cuyo subsuelo se extraen actualmente 2 millones de barriles de petróleo al día, es el tercer país productor de África, con unas reservas estimadas en cerca de 42.000 millones de barriles. El país magrebí prevé aumentar su producción en un 50%, hasta alcanzar los 3 millones.